



Agencia Espacial Mexicana, en riesgo de incumplir con el sector: ASF

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) advierte una falta de atención al sector y política espacial de México debido a las limitaciones en las capacidades de la Agencia Espacial Mexicana.



El organismo dependiente de la Cámara de Diputados ve limitaciones que ponen en riesgo el cumplimiento de los objetivos de la agencia encargada de investigaciones en telecomunicaciones satelitales, observación de la Tierra y exploración espacial, de acuerdo con la primera entrega de las auditorías a la Cuenta Pública 2021.

La agencia en 2022, dice el reporte del auditor, se ajustó a actividades prioritarias de generación de información científica y tecnológica, sin embargo, el organismo dispone de una limitada estructura que pone en riesgo el cumplimiento de los objetivos institucionales y de mediano plazo.

De 2019 a 2022, el presupuesto ejercido por la agencia se ha reducido en 12% en promedio anual a 51.5 millones de pesos, lo que limita su capacidad de operación.

De ahí que la ASF ve que la falta de vinculación entre sus facultades, la orientación del programa y los objetivos del sector de infraestructura, comunicaciones y transportes, así como la limitada estructura normativa, programática y presupuestal “puede poner en riesgo la atención eficaz de las necesidades del sector y, en consecuencia, la consolidación y el fortalecimiento de la política espacial”.

La Agencia Espacial Mexicana es un organismo público descentralizado del gobierno federal y sectorizado en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes.

<https://latinus.us/2023/07/05/agencia-espacial-mexicana-riesgo-incumplir-sector-asf/>